

würde ich geneigt seyn zu glauben, dieser Ezistibor sey mit dem Erbauer der Schlösser auf der Landeskrone eine Person, um so mehr, als das Riesenunternehmen eines solchen Baues, die imponirende Lage der Residenz eines Landesfürsten in der damaligen kriegerischen Zeit und die charakteristische Benennung derselben, dieser Annahme manche Wahrscheinlichkeit verleihen will.

Der Name des dritten Helden beider Erzählungen, Zugomir, deutet auf einen sehr gefürchteten Parteigänger. Zogu mier heißt im Wendischen so viel als: „Mit dem haltet Friede.“

Möchten alle diese Erörterungen dazu dienen, einem tieferen Geschichtsforscher Gelegenheit zu geben, aus diesen beiden interessanten Chronik-Nachrichten das Wahre und Unwahre vollständig zu scheiden und ihnen diejenige geschichtliche Grundlage zu geben, welche ihnen die Würdigkeit ertheilen kann, zur Bereicherung der Special-Geschichte unseres Lausitzischen Vaterlandes ihr Scherflein mit Nutzen beizutragen.

Görlitz, am 12. März 1838.

Maximilian von Derken
auf Collm.